

4 RESUMÉ

In dieser Arbeit beschäftige ich mich mit Frauen in der katholischen Kirche. Nicht nur die Kirche, sondern auch ganze Gesellschaft spricht von Würdigkeit der Frauen und Rechtsgleichkeit Frauen mit Männern. Diese Fragen sind sehr aktuell, die Kirche reflektiert das und reagiert daran. Wie, das möchte ich gerade in dieser Arbeit beantworten zu schaffen.

Im ersten Kapitel suche ich biblischen und theologischen Grundlage dazu nach. Antworte finde ich in Genesis (Gn 1,27; 2,18; 20-23). Dann zeige ich Bild der Frau in Alten und Neuen Testament. In NT ist Hauptpunkt Beziehung Jesus zur Frauen und dann auch das, was Paulus von Frauen gesprochen hat. Am Ende Kapitel zeige ich was alles Frauen in Kirche in dieser Zeit machen konnten.

Im zweiten Kapitel frage ich wie sieht es mit Frauen in der katholischen Kirche heute aus. Die Frauen wurden lange Jahrhundert ganz unsichtbar, sie hatten keine Rechte, sie haben in Unterordnung von Männern gelebt. Was hat sich in gegenwärtige Kirche verändert? Ich zitiere kirchliche Dokumente aus zweiten Vatikanischen Konzil und dann auch Worte, die zu den Frauen Papst Johannes Paulus II. gesagt hat. Ich beschäftige mich kurz auch mit Phänomen Feministische Theologie und mit Möglichkeiten von Aktivitäten Frauen im Kirchenleben.

Es ist viel Neues geschehen, die Kirche hat sehr viel gemacht, aber trotzdem bleibt viele Fragen, die die Kirche antworten muss, zum Beispiel Priester oder Diakonweihe der Frauen usw.